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RETRAITES

Une réforme injuste, inutile, 
pourquoi j’ai voté « non »

Le report de l’âge légal à 64 ans, 
contre 62 ans actuellement, fait de 
tous les actifs des perdants. Ceux nés 
entre 1961 et 1972 subissent l’allonge-
ment de la durée de cotisation. Ils de-
vront travailler plus longtemps, pour 
certains dès cette année, alors qu’ils 
pouvaient espérer partir à la retraite. 

« S’il s’agissait de trouver 
des ressources, il était 
possible de supprimer des 
exonérations de cotisations 
et d’impôts dont l’effet sur 
l’emploi n’est pas prouvé. »

Celles et ceux nés après 1973 devaient 
déjà travailler 43 ans, la réforme ne 
change rien pour eux selon la durée 
d’assurance. Mais ils pourront être 
pénalisés par le recul de l’âge légal à 
64 ans du fait de décotes. Les femmes 
auront mécaniquement plus de mal 

Chère Madame, cher Monsieur,
J’ai le plaisir de vous adresser ma lettre d’information qui a pour objet de 
vous donner à voir quelques-uns de mes travaux, interventions et prises 
de position. Certes, l’actualité reste toujours dominée par la réforme des 
retraites contre laquelle j’ai voté. Le pouvoir d’achat, l’amélioration de 
l’accès à l’école et à l’université, les maisons fissurées, l’accès aux soins, 
la sécurité de proximité ou encore la qualité de l’alimentation restent 
au cœur des préoccupations du plus grand nombre. Souvent ces sujets 
demandent que la puissance publique y consacre des moyens budgé-
taires, mais l’investissement à faire est à mettre en perspective avec les 
ressources sous-estimées de la taxation des « hyper riches » ou des exo-
nérations de cotisations ou d’impôts consenties. Il n’y a pas de réussite 
de quelques-uns sans le travail et l’engagement du plus grand nombre. 
Je souhaite que notre pays connaisse un renouveau, plus d’écoute, de 
démocratie et d’égalité.
Bien cordialement. Marietta Karamanli, votre députée

à réunir leurs annuités, du fait de car-
rières discontinues. 

POUVOIR D’ACHAT 

Lutter contre la vie chère  
et rétablir la justice fiscale

J’ai demandé au gouvernement des 
mesures contre la vie chère. L’infla-
tion va continuer d’augmenter (+ 5 % 
d’ici la fin d’année). L’augmentation 
des prix alimentaires est encore plus 
forte. Si le SMIC a un peu progressé, 
ceux juste au-dessus n’ont aucune 
possibilité de voir leur rémunération 
évoluer. Il en est de même pour la re-
traite de base. L'inflation se fait sen-

tir pour les dépenses d’énergie. Les 
Français qui ont entrepris des travaux 
(MaPrimRénov') connaissent des dif-
ficultés à être remboursés. La taxa-
tion des grands profits dans le sec-
teur de l’énergie a été refusée par 
le gouvernement. J’ai demandé la 
diminution des taxes sur l’énergie, des 
négociations salariales, l’amélioration 
de l’accès à la rénovation énergétique 
et la taxation des hyper riches qui ne 
paient que 2 % d’impôt sur le revenu.

COLLECTIVITÉS LOCALES

Une dotation de 
fonctionnement indexée 
à l’inflation

Les communes, départements et 
régions bénéficient d’une dotation 
générale de fonctionnement (DGF) 
que l’État vient d'augmenter de 1 %. 
Pourtant, le compte n’y est pas, avec 
presque 7 % d’inflation pour leurs dé-
penses contraintes. J'ai proposé que 
la subvention augmente autant que 
l'inflation.

UNE ÉCONOMIE EFFICACE POUR CHACUN,  
UN PROJET SOCIAL POUR TOUS

À l’Assemblée Nationale, lors de 
ma question au gouvernement 
sur le pouvoir d’achat.

« La première année du mandat 
a été intense à l’Assemblée 
Nationale. Marietta a poursuivi son 
engagement déterminé pour plus 
de justice sociale en défendant les 
intérêts de toutes et tous. Sur le 
terrain, toujours proche des élus 
locaux, elle a contribué à renforcer 
les moyens de la police et a alerté 
sur l’état de la justice, des services 
de santé, de l’éducation et des 
services publics. C’est une députée 

à l’écoute et nous 
restons mobilisés 
pour porter vos 
problématiques. » 
Yves-Marie Hervé,  
Maire de Changé 
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ÉDUCATION

DONNER PLUS DE CHANCES AUX JEUNES  
DE RÉUSSIR LEURS ÉTUDES

PROTÉGER NOS CONCITOYENS

Mon intervention en faveur 
d’un fort soutien aux 
enseignants des écoles et 
collèges, des élèves et des 
familles des quartiers Sud 
du Mans

J’ai interrogé le Ministre sur la situa-
tion des établissements scolaires qui 
ont des « indices de positionnement 
social » dits faibles. J’ai demandé des 
mesures éducatives de soutien et 
d’accompagnement pour la cantine 
et la santé, en lien avec les collectivités 
locales (département et ville). Pour 
réussir, les élèves doivent avoir un 
bon encadrement mais aussi être 
en bonne santé (bien entendre et 
lire, ne pas souffrir d’une maladie qui 
ne serait pas dépistée…).

Changer « Parcoursup » 
pour que les lycéens 
accèdent mieux à 
l’enseignement supérieur

En séance, je me suis inquiétée des 
effets négatifs de la plateforme  

Parcoursup supposée permettre aux 
lycéens de demander une place dans 
l’enseignement supérieur. Il existe des 
effets négatifs pour les boursiers, les 
titulaires de bacs professionnels et 
technologiques et les candidats du 
bac général qui souffrent d’un effet 
« premier arrivé, premier servi ». 

« Les disparités liées 
à Parcoursup sont sources 
de stress chez les lycéens. »

En 2022, il y a eu 73 000 étudiants 
de plus, mais les moyens n’augmen-
tent pas en proportion. Je plaide 
pour un droit aux études supérieures 
avec des bourses plus fortes et des 
emplois étudiants adaptés.

SÉCURITÉ

Ma demande au Ministre 
de l’Intérieur de plus de 
moyens pour la police

J’ai rencontré les syndicats de poli-
ciers et les autorités publiques. Mal-
gré une hausse incontestable de la 
délinquance et de la criminalité, les 
effectifs de police n’ont pas augmen-
té au Mans. Le rapport entre nombre 
de policiers et nombre d’habitants est 
plus faible comparé à d’autres villes 

importantes, certaines ont d’ores et 
déjà fait l’objet d’affectations nouvelles. 

« Il manque des effectifs 
de nuit et d'investigations. 
Il faudrait une trentaine 
d’emplois nouveaux dans 
la police, au Mans. » 

Suite à ma demande et aux inter-
ventions des syndicats de police, le 
Ministre de l’Intérieur a accordé dix 
nouveaux postes. Je reste mobilisée 
sur ce sujet important.

PERMIS DE CONDUIRE

Réduire les délais de 
passage de l’examen

Il est nécessaire d’améliorer les délais 
de passage des candidats au permis 
de conduire. Ils peuvent être impor-
tants pour les 40 % de candidats qui 
ont échoué au moins une fois, il y a 
aussi ceux qui renoncent à repasser 
l’examen en raison du prix. 

J’ai soutenu une proposition de loi 
visant à recruter de nouveaux exa-
minateurs et ai regretté l’absence 
d’un financement qui ouvrirait lar-
gement le permis à tous les jeunes.

Avec des étudiants de l’association 
« Les Arènes de la République » de 
l’Université du Maine. LE MANS

Lors de la visite des Sablons avec 
les autorités. LE MANS

1 AN DE MANDAT
À L'ASSEMBLÉE 
NATIONALE
_  4 987 amendements 

co-signés ou auteur

W  + 80 interventions 
en commissions et 
séances publiques

F  46 propositions de lois 
ou résolutions

EN CIRCONSCRIPTION
M  + 2 000 courriers 

traités

D  + 450 citoyens  
reçus en permanence

C  + 400 citoyens  
en visite à l’Assemblée 
Nationale, dont 
300 jeunes

////////////////////////////////////////////////////////////
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ENVIRONNEMENT

AGIR POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE
Mieux protéger les 
propriétaires de maisons 
fissurées à la suite des 
canicules

Le retrait-gonflement des sols est 
de plus en plus fréquent en rai-
son de l’urbanisation et des évo-
lutions climatiques à l’origine de 
variations de la météo. Il provoque 
des fissures importantes de maisons 
d’habitation. Près de 500 maisons sont 
concernées dans notre circonscription 
notamment dans les communes d’Ar-
denay-sur-Mérize, Parigné-l’Évêque, 
Savigné-l’Évêque, Le Mans Métro-
pole, ainsi que dans des quartiers 
du Mans. Le gouvernement a pris un 
texte contesté par les associations de 
défense et je lui ai demandé de re-

venir sur ce qui rend compliqué l’in-
demnisation des victimes. J’ai aussi 
voté pour une proposition qui vise 
à définir l’état de catastrophe na-
turelle en fondant son constat par 
comparaison entre l’année considé-
rée et les années précédentes, à faire 
que la cause soit présumée. Ce texte a 
été adopté par l’Assemblée Nationale 
mais le gouvernement y reste opposé.

Se battre pour de vraies 
dessertes du Mans  
et de la Sarthe en train  
et accessibles à tous 

J’ai demandé à l’État que le nombre 
de desserte TGV du Mans revienne à 
son meilleur niveau (16 allers-retours 
en 2022, contre 14 actuellement). 

Depuis mon courrier, un autre aller- 
retour a été supprimé. 

« Privilégier le train suppose 
d’en garantir l’accès par  
des tarifs abordables,  
ce qui n’est pas fait. »

J’ai renouvelé ma demande de dimi-
nution des tarifs du TGV Le Mans / Pa-
ris considérés comme étant les plus 
chers du réseau. Les raisons données 
par la SNCF n’ont cessé d’évoluer. J'ai 
demandé de prendre en compte la 
nécessité d’une desserte améliorée 
avec des tarifs réduits sur un réseau 
donnant toute sa place à des TGV et 
d’autres trains entre villes, comme le 
font déjà nos voisins Allemands ou 
Espagnols. 

Préserver des lits 
de chirurgie à l’hôpital 

Je suis intervenue auprès du Mi-
nistre de la Santé pour la réouver-
ture de 60 lits chirurgicaux fer-
més faute de personnels soignants, 
réaffectés vers des lits dits Hôpital 
en tension (HET). Cela conduit les 
praticiens à renoncer à soigner, par 
manque de places et de personnels. 
Il faut aussi mieux mutualiser l’acti-

vité entre établissements publics 
et privés, partager équitablement 
la pénibilité (gardes, astreintes) et la 
prise en charge des soins chirurgi-
caux et médicaux non programmés.

Améliorer la qualité de 
l’alimentation pour tous

Bien manger fait partie des princi-
pales préoccupations des Français, 
en effet 8 sur 10 entendent manger 
équilibré. Certains produits alimen-
taires industriels posent problème. 
J’ai soutenu, en commission des 
affaires européennes, une proposi-
tion visant à interdire les nitrites 
dans l’alimentation et à dévelop-
per la recherche en faveur d’al-
ternatives sûres. 

« En France et en Europe, 
l’identification des dangers 
alimentaires doit conduire 
à "mettre le paquet" sur la 
recherche et l’innovation. »

SANTÉ

PRÉVENIR ET MAINTENIR 
L’ACCÈS AUX SOINS

Visite des personnels de santé 
aux urgences du Centre 
hospitalier du Mans. LE MANS

INTERNATIONAL

PLUS DE SÉCURITÉ 
DANS LE MONDE ET 
DE SOUVERAINETÉ 
EN EUROPE
En tant que députée, je représente 
notre pays dans plusieurs institu-
tions internationales. Invitée par 
l’ONU à la réunion de coordination 
des assemblées parlementaires, j'ai 
assisté au dialogue en matière de 
lutte contre le terrorisme. Je suis 
intervenue pour qu’on prenne mieux 
en compte les femmes, souvent vic-
times du terrorisme, et pour qu’elles 
aient plus de place dans les organes 
de police, de justice et d’aide aux vic-
times. Vice-présidente de la commis-
sion des affaires européennes, je suis 
chargée d’un rapport sur les règles 
budgétaires que les États membres 
de l’Union doivent suivre.

Avec les membres du bureau de 
la lutte anti-terrorisme de l'ONU.
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Visite de LIONCE INDUSTRIES, 
spécialiste du marquage.  

BOULOIRE

Pour me contacter  
et prendre rendez-vous :
02 43 86 91 91 
39, rue Evrard, 72100 Le Mans 
contact@mariettakaramanli.fr 
www.mariettakaramanli.fr

En savoir plus  
et suivre mes activités :

 @MKaramanli72

 @MariettaKaramanli 

 marietta.karamanli 

Commémorations du 8 mai. 
LE MANS (MAIRIE) 

Rencontre avec des artisans 
locaux grâce à l'entreprise 
MAÇONNERIE MANCELLE.  

SILLÉ-LE-PHILIPPE

Inauguration de la piste d'athlétisme 
avec le Maire et les bénévoles du club 
JAMG. MONTFORT-LE-GESNOIS

À VOTRE 
RENCONTRE

7 juillet / 18 h Aire de jeux 
Gué de Maulny LE MANS 

8 juillet / 10 h Sur la place 
du marché CHANGÉ

10 juillet / 18 h  
Promenade Newton, à côté  
de la Salle Barbara LE MANS

15 juillet / 10 h  
Parc du port ARNAGE

19 août / 10 h Place du 
marché PARIGNÉ L'ÉVÊQUE 
/ 11 h 30 place du Marché  

BOULOIRE 

23 août / 10 h  
Place du Marché CONNERRÉ

Journée départementale des sapeurs-
pompiers de la Sarthe. CHANGÉ

Lors du Festival ACMA avec 
des bénévoles. LE MANS

Visite de GERMFREE, fabricant  
de gobelets Homecompost.  

SAINT-MARS-LA-BRIÈRE

À VOS CÔTÉS 
auprès des communes, des 
entreprises, des professionnels, 
des associations et des 
habitants

À la remise du label Jeunesse FFF. 
SAVIGNÉ L'EVÊQUE

Inauguration des travaux  
au restaurant scolaire.  

TRESSON

Pose de la 1re pierre de la 
résidence Joséphine Baker.  

SAVIGNÉ L'EVÊQUE

/ / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / /  ÉCHOS DE LA CIRCONSCRIPTION / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / /
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